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Marseille, le 26/09/2012 
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Témoignages et images du camp d’été 2012  

au Grau du Roi 
 

 

 
 

Le camp en chiffres et en toutes lettres par Annick (maman de Jérémie, séniore): 
 
Cette année encore l’Association a organisé son camp d’été du 19 Août au 2 septembre 2012 : 2 
modules d’une semaine au village de vacances Azureva du Grau du Roi 
 
Comme chaque année il s’agit d’accueillir sur une durée totale de 15 jours les jeunes handicapés et 
polyhandicapés de l’Association qui  s’investissent et sont investis à dates régulières toute l’année : 
pour le camp d’été, le WE Algernon, la semaine  de ski, le séjour de l’Ascension (également  fête 
annuelle de l’association), les week-ends perlés (Eurodisney Paris, ballades en goélette dans le 
Triève, tipi et feu de bois dans la Drôme …) 
 
Ces séjours ont pour objectif d’offrir des vacances de qualité aux personnes handicapées, en 
allégeant et en libérant  les parents, ou en leur permettant aussi parfois de partager là, avec leur 
enfant, un espace-temps vacances, parfois difficile dans un autre contexte  
 
Il est bon de rappeler que ces séjours d’été précisément sont modélisés depuis une dizaine d’années 
maintenant et donnent satisfaction 
Nous voulons en rappeler les règles : 
 

 Les jeunes pris en charge sont préalablement  connus (participation lors d’une ou plusieurs 
manifestations précédentes) 

 Prioritairement nous prenons les adultes polyhandicapés, non pris en charge en institution 

 Ces adultes sont accompagnés tout le long du séjour par quelqu’un qu’on nomme un 
référent ; c’est une personne qui émane de son environnement habituel de vie ; ce peut être 
sa tierce personne, un membre de sa famille, un ami de la famille … l’objectif est double : 
d’une part le référent est quelqu’un qui le connait bien, garantit les bonnes réponses, sert de 
médiateur auprès des autres adultes, d’autre part, en sollicitant cette mobilisation de 
l’environnement de la personne handicapée, on tend à rendre présent, actif , vivant cet 
environnement qui trop souvent se raréfie dans le cas de handicaps lourds et chroniques 
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 Les uns et les autres, personnes handicapées et référents, sont soutenus et relayés par une 
équipe de bénévoles qui, outre l’attention, la disponibilité  et le partage auprès des personnes 
handicapées, gèrent l’équipement, la restauration, le ménage, les transports, l’animation … 
ces bénévoles, jeunes ou  vieux, amis ou simples connaissances, avec ou sans enfants (ou 
petits-enfants !!!) s’inscrivent préalablement et se répartissent le plus équitablement possible 
sur la durée du séjour 

 Et puis il y a toutes les visites, toujours bienvenues, le temps de partager un repas, un 
moment, un bain 

  

 
 
 
Ainsi une personne polyhandicapée est assurée d’avoir en moyenne l’attention de 2 personnes, voire 
même systématiquement de 3 personnes, surtout si on retient que les enfants et jeunes adolescents 
qui accompagnent leurs (grands)parents ont des compétences parfois totalement mésestimées en 
terme d’attention, de générosité, de spontanéité envers ces grands adultes démunis… 
 
 
Notre groupe avec  5 à 7 jeunes handicapés grimpe ainsi à 20 voire 25 personnes, et constitue au 
sein d’un village de vacances une petite collectivité variée, vivante, très souvent rieuse, toujours 
respectueuse et avenante … avec une réelle synergie en interne, sans cesse alimentée et renouvelée 
 
Bien sûr nous souhaiterions pouvoir parler d’intégration, d’attention, d’échange, de partages avec les 
autres familles en vacances sur le même village. Reconnaissons que le terme serait excessif. 
Cependant 2 observations reviennent régulièrement : 

- A aucun moment « nos » jeunes ne constituent une gêne, ne plombent  une ambiance, ou 
concentrent des regards insistants ou obnubilés. Leur présence est vécue rapidement  de 
façon simple, générant tout au plus … de l’admiration 

- Et quand échange il y a, alors très souvent c’est discret, mais c’est fort, c’est de l’émotion en 
partage 

 
Voilà pour les grandes règles qui font de nous non pas une colonie mais une grande réunion de 
familles 
 
Pour le détail cette année, quelques chiffres : 

- 15 jours 
- 4 gites dont 2 aménagés 
- 5 jeunes handicapés, ou polyhandicapés lourds à chaque semaine (une grande absente : 

Manon qui s’en est allée en septembre dernier et dont chacun porte la mémoire) 
- 10 référents attitrés (familiaux ou tierces personnes salariées), certains permanents sur 15 

jours, d’autres en relais sur quelques jours 
- 15 bénévoles, présents chacun entre 2 et 10 jours 
- 12 personnes venues en visite 
- 5 enfants (de 18 mois à 15 ans)  

 
Soit presque 50 personnes engagés à une échelle diverse dans l’aventure, partageant du quotidien, 
partageant aussi difficultés, joies  et compétences 
Mais aussi … 
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…… On a passé des dizaines de bombes anti moustiques !!! 
On a tous nagé, dansé, vogué, discuté,  ri, joué 
(triché ???) 
Et poussé poussé poussé des fauteuils 
 
On a tous écouté nos musiciens  (l’orgue de barbarie, la 
guitare, l’harmonica) 
Et tous ces trucs à sonnerie et à sornettes !!!  
Et poussé, poussé poussé la chansonnette 
 
On a tous épluché des cagettes entières de fruits et 
légumes  
Couscous, ratatouille et soupe au pistou 
Et poussé, poussé, poussé l’allumage … 
 
Et puis …, et encore …. 
 
Bref, Si je vous dis  
Que tout cela était bien,  
Que les personnes étaient belles,  
Qu’il y avait de la tendresse 

 
Je vais vous dire un secret : personne ne choisit sa 
condition mais tout le monde a sa place 
Je remercie ces adultes qui dans leur fragilité et leur 
dépendance, par leurs sourires et leur gestes gauches, 
nous offrent depuis 10 ans, 20 ans, 30 ans ces moments 
rares de frissons, et d’empathie, de retrouvailles et de 
partage. Ils créent du lien …et, croyez-moi, c’est loin 
d’être rien !!! 
 
 
 
Témoignage de Manon, sœur de Jérémie (24 ans) 
 
Comme les plus assidus d’entre vous auront pu le remarquer, il m’aura fallu plusieurs années pour 
finalement oser me montrer au camp de notre asso! 
 
Il faut que je vous explique…  
(Attention ça va être long, égocentré et plutôt intime… les âmes sensibles sauront quoi faire !) 
 
Dans ma fratrie, on est 3.  
Il y a l’ainé : Greg, Jéjé. Et la « p’tite » dernière. 
Greg a, je le sais, depuis petit, été impliqué dans la maladie de notre frère, il a très tôt supporté, aimé 
et donc assumé Jéjé… 
Comment le dire sans paraître aberrante… Pour moi ce fut plus long… Quelques 23 années ont 
passé sans que jamais je n’assume plus que ce que mes parents pouvaient me laisser gérer, autant 
dire peu ! 
Ils m’ont épargnée ! Je n’ai jamais été privée de la réalité, j’avais juste tendance à édulcorer ! Des 
milliers d’heures de natation synchronisée aux quatre coins de la troisième (Deuxième ? Allez l’OM !!!) 
ville de France plus tard, je me rendais compte de ma chance !  
Et quel ne fut pas mon choc ! 
Une évidence me fouettait le visage ! Je devais prendre le relais ! 
Mais quel relais ? Comment ? Et pourquoi, à ce moment là était-ce si douloureux ??? 
Peut être comprenais-je que j’avais eu besoin qu’on me le demande ?  
 
Place à l’action donc! 
J’ai eu besoin, besoin d’entrer au CA, besoin de participer ! Besoin d’être actrice !! 
(C’est quoi ce réveil tardif, vous vous dites ?!) 
Aujourd’hui, je veux être présente. Je ne le suis pas assez. 
Et c’est tout le mal de la fratrie : Gère ta culpabilité et fais TON truc ! Parce que c’est important et 
parce qu’il le faut !  
 
Bref ! Voilà donc pourquoi l’édition 2012 du camp fut la première pour moi ! 
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Et encore ! Je n’allais pas non plus rester 2 semaines !  
(Pas si facile de regarder la réalité en face…) alors, j’ai commencé par deux jours ! Et accompagnée ! 
Maëlle a la rescousse en cas de pépin ! 
 
Et puis, non… 48h plus tard, je n’avais pas envie de partir ! J’avais envie de profiter encore, parce que 
c’était ça dans le fond, on profitait les uns des autres ! 
Et c’est rare ! 
Les fêtes sont festives (Bac + 6 pour vous dire ça !), les courses de l’intégration sont « sportives » (…) 
et les camps ? C’est le quotidien ! En mieux ! Of course ! On est quand même en vacances dans un 
VVF avec piscine et soleil ! (ou pas d’ailleurs !) 
 
Bref, je partage avec vous mes 48h ?  
Je vous passe le détail des activités (péniche, plage, piscine…) et je vous dis tout de suite comme 
c’est grisant ! 
Comme on s’amuse et comme on rit ! 
C’est des moments rares et intimes, plus besoin d’atelier « apprends à me connaître » comme à la 
fête à Jéjé, là on se connaît parce qu’on Vit, on vit ensemble !  
Je dois passer pour la naïve qui redécouvre l’asso dans laquelle, elle est pourtant née, mais que c’est 
bon ! 
Que c’est beau !  
Ce que vous avez fait, c’est BEAU ! 
 
Merci Laïla pour tes sourires, tes photos, merci Samuel pour tes câlins, merci Boubou pour ces 
danses enflammées, merci Maxime pour avoir commencé, doucement à m’apprivoiser, merci mon 
frère. 
 
Des moments banals devenus exceptionnels là-bas ! 
Voilà ce que c’est le camp ! Voilà pourquoi vous pouvez d’ores et déjà compter sur moi l’année 
prochaine (et pas pour 2 jours cette fois) et enfin voilà pourquoi je vous le dis, ALLEZ-Y aussi ! 
 
Je sais ! Je sais que j’arrive après la guerre, mais il m’aura fallu du temps … 
RDV à Disney !  

 

 

 

 
 

 

 

Témoignage de Julicia (29 ans) 
 
Merci pour ces moments magiques au camp !!!!!  
c'était une première pour moi et ça m’a fait beaucoup de bien (plein de moments magiques) et c’était  
tellement bon de rencontrer les gens et les jeunes plus en profondeur , rencontrer chacun avec son 
histoire, son parcours, ses difficultés et ses joies aussi  ......j'ai tellement aimé, qu'en rentrant chez moi 
dans le diois , je me suis décidé à me renseigner et du coup à postuler pour travailler dans un centre 
pour personnes handicapées !!!! Alors merci l’asso, merci les jeunes, merci le camp, grâce à cette 
super expérience de cet été, j'ai des nouveaux projets, des nouveaux rêves.... 
à tout bientôt  
pleins de sourire à tous  
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Témoignage de Frédéric (31 ans) 
 
encore une fois de mon côté je n'ai fait que passer.... 
mais cette journée à l'Espiguette a été décoiffante! 
Le marché, les ballades et surtout la promenade en bateau, 
avec baignade au large et observation des gabians qui suivent 
les chalutiers!! 
J'ai passé une fois de plus une excellente journée avec les amis 
de l'association, qu'ils soient valides ou handicapés. 
Bravo à toute l'équipe!  
 
 
Témoignage de Radia (37 ans) 
  
Eh bien pour moi, c'est toujours un plaisir de participer aux 
camps. Accompagnante....? Moi? Non, participante. Je me 
régale de vivre tous ces moments avec vous tous, ce sont de  
vraies vacances pour Naya, ma petite fille  et pour moi ; j'adore 
et si j'avais pu, j'aurais passé plus de temps avec vous.  
  
Une émotion..... Oui, après avoir passé 2 jours avec Laila, Gilles 
son papa, me dit: " il lui manque la parole", je hoche la tête, et 
j’essaie de me remémorer la journée passée ou même ces 
dernières années. Mince! C’est vrai elle ne parle pas, je n'avais 
pas fait attention! Et pourtant on se comprend. Du coup j'ai été 
plus attentive et avec Gilles et Laila, j'ai appris un peu le 
langage des signes. 
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Témoignage de Monique (une séniore) 
 
Le camp était super malgré la chaleur que j'ai trouvée très éprouvante. Une très bonne ambiance 
entre les référents, les accompagnants. Atmosphère très paisible et sereine. Les participants 
visiblement très heureux d'être ensemble et ça c'est beau. Pour moi plusieurs grands moments 
d'émotion: lorsque Laïla a fait un cadeau à Samuel qui a été très ému. Son visage a laissé voir une 
grande émotion. J’en ai eu les larmes aux yeux. Lorsque Laïla a pris la main de Jéjé en le regardant 
avec beaucoup de tendresse. Laïla et Samuel dans la grande roue. Tellement heureux. Ouria qui a 
permis que la cuisine ne soit pas prise de tête et qui nous a régalés. Donc un séjour très positif 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Témoignage (concerté) de Marie Françoise (une séniore), mère de Bertrand. 
  
Le camp du Grau du Roi a été (comme Méjannes et encore plus) le meilleur VVF en terme 
d'accessibilité et donc d'autonomie pour chacun. Haciba, tierce personne réfèrente de Bertrand s'y 
sentait très libre et Bertrand a pu tout faire. Avec les fauteuils, les camps avec reliefs (pentes, prairies, 
dévers) sont trop pénibles et contraignants, ils limitent l'autonomie des personnes. La mer et le climat 
participent à ce sentiment positif.  
En un mot Bertrand et Haciba ont énormément apprécié ce lieu de vacances et ont passé de très 
bons moments. Haciba souligne encore la réelle complicité entre nos jeunes, pour lesquels ce camp 
est organisé. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Témoignage de Lucas 25 ans, cousin de Samuel 
 
L'amitié est à l'honneur. C'est le lien qui nous unis tous, jeunes et moins jeunes, avec ou sans 
handicap. Le camp de cet été était une fois de plus un fort moment de complicité. L'amour et le 
partage ont permis au camp de fonctionner comme chaque année. J'aime cet esprit.  
 
 

 

 



00 - 

 

 

 
 
 
Témoignage de Denis, un sénior, papa et référent de Maxime 
 
Pour Maxime, sa maman Martine et moi, ce camp mérite d'exister et s'est passé de façon très 
agréable mais aussi très enrichissante. 
Je m'explique : 
    - d'abord les participants comme les référents (dont je fais partie), les enfants/adolescents, les 
accompagnants ou les passants d'un moment ont tous émis un avis positif pour l'instant mais aussi et 
surtout étaient heureux d'être là et de vivre ces moments intenses, déconnectés de la vie ordinaire de 
tous les jours. 
Ce qui n'est pas forcément évident à réaliser. 
    - j'ai ensuite apprécié la diversité des personnalités des différentes personnes rencontrées et la 
sincérité ainsi que richesse des apports de chacune et chacun.  
Bref, chacun(e), dans son genre, ont apporté beaucoup sur le plan de l'animation du camp ou sur le 
plan des échanges. 
Une mention spéciale tout de même à Martine, Annick, Roberte, Ouria et Radia, qui ont été, de mon 
point de vue, nos mamans à toutes et à tous durant ce camp (pour la deuxième semaine en tout cas). 
    - j'ai apprécié aussi  l'équilibre obtenu entre vie privée et vie collective, déterminant dans la durée et 
réalisé, grâce à l'effort de toutes et tous, quasi naturellement, dans la joie et la bonne humeur. 
    - enfin, chacun(e) à sa façon a eu des moments de communication rares au cours de ce moment 
passé ensemble (cf. le message de Radia) et je pense que c'est grâce à l'association "Autour de 
Jérémie et ses amis" que nous pouvons en profiter. 
Bref, pour tout cela et sans rentrer dans le détail de mes rencontres personnelles, je vous dis merci 
pour ce bon moment passé ensemble. 
L'an dernier, j'avais eu le même sentiment suite au camp passé dans la Drôme (un grand bonjour à 
celles ou ceux que j'ai pu rencontrer l'an dernier et que je n'ai pas eu l'occasion de rencontrer cette 
année). 
Le contexte était différent mais l'esprit de convivialité et de vie collective était tout aussi prégnant. 
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Témoignage de Charlotte, 33 ans (tout juste… à peine quoi !!!) 
 
 
Une émotion me demande-t-on? Un souvenir? Une anecdote ? Pour moi je dirais que ce qui m’a 
touché, m’a ému, c'est de voir Samuel (mon fils) vivre dans cette ambiance conviviale, sous des 
regards bienveillants (même si personne ne 
l'a vu s’échapper un matin :)); le voir partir 
main dans la main avec Leila, elle dans son 
fauteuil et lui trottinant à grande enjambées à 
ses côtés.... l'entendre rire aux éclats et 
s'applaudir de joie lorsqu'il tendait sa joue et 
qu’elle arrivait à lui faire un bisous, mais 
aussi le voir pensif, le regard interrogateur 
devant Jéjé ou Bertrand au moment des 
repas!  
Je trouve que c’est une chance pour lui 
d’être entouré ainsi. C'est l'apprentissage de 
la différence dans l'expérience de la vie 
quotidienne, dans le partage, la simplicité.... 
c'est l'acceptation de l'autre tel qu'il est!  
D’autres moments m’ont émue aussi, comme 
celui où Laila donnait la main 
affectueusement à Jéjé qui n’allait pas bien, 
où Samuel (le grand cette fois) me racontait 
encore sous l’émotion les cadeaux qu’ils s’étaient offerts avec Leila, ainsi que leurs folles sensations 
dans les montagnes russes !!! J’ai trouvé ces quelques jours, plein de tendresse et de bienveillance, 
un temps où chacun allait à son rythme selon ses envies et se retrouvait avec plaisir.... c'était fluide, 
ça coulait, s’organisait tranquillement... l'endroit m'a plu aussi, même s'il faut l'avouer je ne suis pas 
une fan du VVF, la nature à l’état sauvage n'était pas loin et accessible pour tous avec la grande et 
belle plage de l'Espiguette, on pouvait donc choisir entre la piscine ou la mer…  même si le vent et le 
froid sont arrivés un peu avant l’heure, je pense sincèrement que nous avons tous bien profité et que, 
comme toutes expériences collectives, on en ressort grandi ! C’est vraiment le moment de mieux se 
connaitre et où les différentes personnalités se complètent et s’apportent…. D’ailleurs moi qui suis 
venue seulement trois jours je reste un peu sur ma faim et ça me donne envie d’aller plus loin dans la 
découverte de chacun d’entre vous ! Alors merci à tous ceux qui ont participé ! Peut être un petit 
bémol mais qui n’engage que moi, c’est la distance qu’il y avait entre les appartements enfin 
l’isolement d’un par rapport aux trois autres ! Il m’a semblé, du coup, avoir passé moins de temps 
avec Bertrand et Samuel et leurs référents qu’avec les autres… mais peut être que pour eux c’était 
bien comme ça ? Plus d’intimité et un temps pour soi… 
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Témoignage d’Aymeric (12 ans): 
  
Je suis venu à ce camp car je voulais aider les personnes plus en 
difficulté que moi. 
Je suis venu aussi pour soulager autant que possible les personnes 
qui s'occupent des handicapés et aussi pour prendre du bon temps 
tous ensemble. 
Je n'ai pas été déçu ! J'ai bien aimé l'endroit, l'ambiance, la 
simplicité et les activités proposées par l'asso .Je reviendrai bien sûr 
! 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Témoignage de Marie Thé, une séniore, grand-mère d’Aymeric:  
 
Je n'aime ni la mer, ni la chaleur, ni les moustiques (eux ne m'aiment pas non plus, j'ai de la chance), 
ni le sable NI NI NI… mais j'ai aimé ce camp : la simplicité dans l'organisation (qui l'aurait cru en 
voyant le planning ? merci Annick pour tout ce travail de préparation), le cadre, la joie de vivre de 
chacun, la bonne humeur communicative, l'entraide spontanée, les idées cuisine de chacun,  
mais surtout se retrouver en bande d'amis de tous styles, de diverses origines, avec nos capacités et 
nos manques (désolée pour ce qui a été qualifié par d'aucun " mon autoritarisme") chacun à l'écoute, 
à l'entraide. On se redécouvre à chaque fois et rien n'est jamais pareil. Sam, Jéjé, Laila, Céline, 
Boubou, merci de nous réunir. Et j'espère, à l'année prochaine !  
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Témoignage de Gill, pas encore sénior mais ça arrive !! (père de Laila) : 

Je stressais un peu avant de venir ne connaissant pas grand monde, j’avais eu un aperçu de 
l’ambiance de l’asso au camp de ski mais là, je dois dire que je me suis régalé… J’ai eu l’impression 
de faire partie de la « famille » tout de suite… plein de bonnes rencontres, de discussions, de 
solidarité et surtout aucune « prise de tête ». J’ai vraiment bien aimé ce mélange ou certains passent 
juste la journée ou quelques jours….. La bonne humeur collective était le moteur de ce camp.  
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Témoignage de Greg 32 ans, frère de Jérémie: 
 
J'ai eu beaucoup de plaisir à partager ces quelques jours avec vous tous, une équipe de choc qui fait 
que les gens se retournent sur notre passage... pour une fois je me dis que ce n’est pas à cause de 
ma dégaine que les gens nous regardent !! Merci les amis. 
J’ai beaucoup apprécié le lieu qui est un très bon compromis entre la côte « d'usure » et la Camargue 
sauvage. 
Je retiens des rires, des regards brillants remplis de joie à la sortie d'un manège ou bien au bord de 
l'eau... 
on a été jusqu'à 26, très beau score, et je pense qu'on peut faire mieux : plus on est de fous plus on 
rit... 
A toute à l'heure  
 
 

 

 

  

       

 

Pour compléter votre information : 
Un petit film réalisé par l’oncle de Bertrand, en visite une journée : http://youtu.be/-TrijXA0TR8 
Et un montage de Manon : http://www.dailymotion.com/video/xtp1a5_camp-2012-autour-2_people  
 
  Bon visionnage à tous       …      A bientôt       …      Cordialement       …      CHARLOTTE 
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